

Klaus Becker

Martin-Luther-Straße 16  
28779 Bremen

Telefon: +49-421-60 17 78

Fax: +49-421-600 90 96

Mobil-Tel.: +49-160 200 6748

E-Mail: [blomendal.klaus@gmail.com](mailto:blomendal.klaus@gmail.com)

An die Mitglieder des Ortsamts  
Bremen-Blumenthal  
Landrat-Christians-Straße 99a  
28779 Bremen

18.02.2024

### Straßennamen im Kämmereiquartier

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit möchte ich den Antrag stellen, einer der neu zu bezeichnenden Straßen im Kämmereiquartier den Namen **Heinz-Rust-Straße** zu geben.

Wegen seiner herausragenden Bedeutung für die Entwicklung der Bremer Wollkämmerei AG ist Heinz Rust auf dieselbe Stufe zu stellen wie Nicolaus Heinrich Schilling. Während dieser das Unternehmen nach außen repräsentierte und das Renommee der BWK nach dem verlorenen Zweiten Weltkrieg in der internationalen Wollwirtschaft wiederherstellte, hat Rust aus der technisch veralteten Fabrik, die er bei seinem Eintritt vorfand, durch radikalen Umbau, Rationalisierung der Betriebsabläufe und kontinuierliche Erneuerung ein hochmodernes und über Jahrzehnte wirtschaftlich erfolgreiches Industrieunternehmen geschaffen. Man kann mit Fug und Recht behaupten, dass Heinz Rust nach Paul Tschörner die BWK ein zweites Mal erbaut hat. Dabei war er als Mensch wegen seiner Fairness von allen Mitarbeitern hoch angesehen. Bei Tarifverhandlungen wurde hart gerungen, aber immer ein fairer Kompromiss gefunden. Einen Streik gab es nicht. (Meines Wissens ist die BWK während ihre 125jährigen Bestehens kein einziges Mal bestreikt worden. Das sagt genug über das Betriebsklima, das in diesem Unternehmen herrschte.)

Die Schließung „seiner“ BWK im Februar 2009 hat Rust nicht mehr erleben müssen. Sie wurde unausweichlich, weil der Betrieb einer Wollkämmerei am hiesigen teuren Standort gegenüber der chinesischen Konkurrenz nicht aufrechterhalten war. Der gesamte Maschinenpark – state of the art – wurde sorgfältig zerlegt und verpackt nach China verschifft und dort 1 : 1 wieder aufgebaut.

Nachdem eine Nicolaus-Heinrich-Schilling-Straße bereits existiert, halte ich es für recht und billig, Heinz Rust für seine Lebensleistung mit seinem Namen für eine Straße ein bleibendes Denkmal zu setzen.

Man sollte sogar überlegen, das letzte Stück der Landrat-Christians-Straße – d.h. vom Jenny-Ries-Platz bis zum Blumenthaler Marktplatz – in Heinz-Rust-Straße umzubenennen. Nebenbei: Heinz Rust hat mit seiner Familie viele Jahre im Haus Nr. 101 gewohnt.

Mit freundlichen Grüßen



#### Biographische Daten von Heinz Rust

geb. 14.09.1923 in Osnabrück,

gest. 03.05.1998 in Berlin

1955 – 1957 Betriebsingenieur bei der BWK

Oktober 1961 Wiedereintritt bei der BWK

seit Januar 1964 Mitglied des Vorstands

November 1974 – Juni 1986 Vorsitzender des Vorstands

Juni 1986 – Juni 1991 Vorsitzender des Aufsichtsrats der BWK